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Prefeitura de Ouro Preto entrega 578 óculos para a população

"A melhor 
maneira de 

aprender seja o 
que for, 

é fazendo".
Richard Branson

Prefeitura de Itabirito anuncia inauguração de UTI

Em honra à Santo Antônio: primeira Capela de Minas Gerais é 
entregue restaurada à comunidade da Prainha, em Mariana.

CRIA, de Mariana, recebe um 
Espaço Maker e
Laboroteca
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Neno Vianna

Nesta sexta-feira (26) será 
oficialmente inaugurada a 
UTI em Itabirito. Instalada no 
Hospital São Vicente de Paulo, a 
unidade começa a funcionar na 
segunda-feira (29).

O anúncio foi feito pelo 
vice-prefeito e pré-candidato a 
prefeito, Dr. Elio da Mata, em 
um vídeo publicado nas redes 
sociais. Segundo o médico e 
vice-prefeito, “tudo que foi 
possível fazer, nós fizemos. A 
cidade só tem a ganhar com 
o nosso serviço e estamos na 
expectativa de começar”.

A Unidade de Terapia Inten-
siva conta com 10 leitos para 
atendimento da população de 
Itabirito, e caso necessário, de 
moradores das cidades vizinhas, 
com todo aparato e equipe 
especializada, comandada pelo 
médico intensivista, Dr. Juarez. 

Em agosto de 2021, foi assi-
nado pela prefeitura junto a enti-
dade São Camilo, o protocolo 
de intenções para a construção 
da UTI. Após aprovação da Câ-
mara dos Vereadores, o projeto 
foi sancionado pelo prefeito. 
As obras foram iniciadas em 
setembro de 2022, e custaram 
cerca de 10 milhões de reais.

RAQUEL BARAKAT

Entrega foi realizada para aqueles pacientes que passaram pelo mutirão da carreta oftalmológica
Texto: LUZIMARA SANTOS   / Revisão: VICTOR STUTZ A Secretaria Municipal de Saúde 

realizou ontem, dia 22 de abril, a entre-
ga de quase 600 óculos para a popula-
ção ouro-pretana. O evento aconteceu 
na Praça da Estação e foi resultado do 
3º mutirão oftalmológico municipal, re-
alizado no início do mês de março. No 
mutirão, foram atendidos mais de 700 
pacientes e, para aqueles que tiveram 
indicação, os óculos foram disponibili-
zados gratuitamente.

O evento contou com a presença do 
vereador Matheus Pacheco, que desti-
nou uma emenda impositiva no valor 
de R$100 mil para a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde custear os óculos. A 
vice-prefeita Regina Braga destacou a 
importância do programa para a popu-
lação: “Eu acho muito importante, so-
bretudo, para as crianças e adolescentes 
que estão estudando. Então, hoje, nós 
estamos aqui, entregando quase 600 
óculos”.

O secretário de Saúde, Leandro 

Moreira, que também esteve presente 
durante a entrega, tranquilizou os pais 
das crianças que ainda não passaram 
pela avaliação oftalmológica no pro-
grama Miguilim: “Nessa primeira eta-
pa, a gente ainda não passou em todas 
as escolas, mas o programa permane-
cerá e vamos fazer a triagem de todas 
as crianças e adolescentes dentro das 

escolas do município”.
Para aqueles que não receberam os 

óculos nessa primeira remessa, a orien-
tação é aguardar o contato da Secreta-
ria Municipal de Saúde, que informará 
a cada cidadão o dia e o horário que 
devem fazer a retirada dos óculos. A 
previsão é que esse contato aconteça a 
partir da próxima semana.
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Rondon P. /Agência Primaz
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Evolução do Evolução do 
mau-caratismo IImau-caratismo II

Pois é; a coisa ficou braba – como diriam os mais velhos, naquela 
época, diante de algo em contraposição a valores por eles aprendidos 
e cultivados. À medida que se avança no tempo, testemunha-se uma 
transformação ou, pior, uma degradação paulatina, porém persistente, 
na essência dos valores morais e humanos que, por vezes, assombra 
até menos virtuosos. O antes intolerável tornou-se aceitável ou tolerável, 
sob argumentações toscas que nada justificam. A relativização impera 
em todos os momentos críticos da honestidade, que parece ter entrado 
em processo de banimento das leis, que regem a sociedade humana. 
Mas, o que causou ou causa essa evolução do mau-caratismo? Como 
avançou e por que avançou?

Fala-se em ascensão do individualismo, alimentado pela cultura 
do consumo e da competição desenfreada, que tem corroído os laços 
de solidariedade e empatia que, no passado, uniam as comunidades; 
também a busca incessante pelo sucesso, a qualquer preço, é tida 
como fator degradante da moral dentro da comunidade humana. Fala-se 
ainda das novas tecnologias, especialmente no tocante à comunicação, 
que possibilitaram surgir as redes sociais a dar asas à imaginação, no 
reino do “vale tudo”, quando eu quero! Considerando tudo isso, teme-se 
por um futuro incerto, quando haveria uma sociedade dominada pela 
desconfiança e cinismo, pela ganância e egoísmo!

Felizmente, talvez esses fatores não sejam causas diretas do 
mau-caratismo, porém parte do processo iniciado com a decadência 
na educação; não somente a escolar e, sim, a educação como um 
todo, em todos os sentidos. Na raiz de tudo, percebe-se a falta de 
uma educação mais ampla, que foi desaparecendo à medida que se 
valorizava a educação acadêmica, necessária à formação profissional, 
entretanto, insuficiente à formação do ser integrado à espécie e do ser 
integrado à sociedade, o cidadão. No passado, a formação do indivíduo 
tinha início com seu nascimento, a chamada educação de berço, mas, 
dentre as novas gerações de pais, grande parte perdeu contato com 
ela.  Disciplina e respeito, por exemplo, conceitos básicos necessários 
à vida do ser humano em grupo, foram colocados em segundo plano, 
ao mesmo tempo que pais perdiam a autoridade sobre os filhos e 
professores sobre seus alunos, em classe. Repare-se que, no Brasil, até 
o tratamento afetuoso, referencial aos pais, não mais existe, conforme 
prática em todos os países e em todos os idiomas. “Mamãe” e “papai” 
foram substituídos por “minha mãe” e “meu pai”, convertendo os 
genitores em simples provedores de suprimentos quando, na verdade, 
são fonte de vida, de amor e de carinho! A religião, por sua vez, afrouxou 
os freios que antes tinham o poder de impor limites às ações humanas; já 
não se contrapõe, com firmeza, à liberalização geral no campo da moral.

Embora se diga, muitas vezes, que não mais há remédio e que a 
humanidade está perdida, a recuperação pode, sim, ser implementada 
com base no fato de a contaminação estar restrita a uma minoria, cujas 
ações negativas têm mais visibilidade, ao contrário da maioria constituída 
de gente séria e honesta, sem visibilidade para suas virtudes. Tudo deve 
começar pela educação, a partir da família!

Do deprimente quadro, de hoje, é bom voltar os olhos ao seu 
correlato, já empoeirado, do passado: no incipiente rádio, posse ainda 
distante para a grande maioria, programa semanal relatava crimes, 
eventualmente, acontecidos na cidade grande. Ouviam-se os relatos 
sob surpresa e espanto diante da baixeza a que chegavam criminosos, 
mormente nos casos de roubo, ainda individuais, contra transeuntes, 
nas ruas, ou residências mais abastadas. Ladrão era epíteto maldito, pior 
que assassino e homicida, do qual todos queriam distância. O título, com 
o qual se iniciava o programa e se encerrava mediante ligeiro comentário 
motivacional, era “O CRIME NÃO COMPENSA”. Parece piada, nos dias 
de hoje, quando o crime pode ser meio promoção. Na primeira metade 
do século 20, entre os grandes ladrões, nas metrópoles, destacou-se o 
“SETE DEDOS”, apelido justificado pelo fato de o meliante ter apenas 
sete (“SEVEN” para os que preferem a versão inglesa) dedos numa 
das mãos. Considerado imbatível, deu muito trabalho à polícia e fugiu 
de diversos presídios, incluído o Carandiru. Contudo, hoje, “Sete Dedos” 
seria lagartixa diante dos crocodilos!

No entanto, há uma luz tênue no horizonte. Em meio às sombras 
da decadência moral, ainda há indivíduos e comunidades que resistem, 
que defendem os valores da honestidade, da justiça e do altruísmo. E é 
nesses exemplos de integridade e retidão que reside a esperança para 
um futuro mais ético e compassivo.

Portanto, diante do desafio iminente, somos chamados a refletir 
sobre nossas próprias escolhas e ações. Somos nós, como indivíduos 
e como sociedade, que moldamos o curso da evolução moral. E é 
somente através do compromisso com a virtude e a dignidade humana 
que podemos esperar transcender os abismos do mau-caratismo e 
construir um mundo onde a integridade floresça uma vez mais.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

O diálogo político precisa 
estar em defesa do país

As turbulências do mundo con-
temporâneo se juntam às brasileiras e 
justificam as apreensões e incertezas 
quanto ao futuro. Pelo menos não 
estamos envolvidos em nenhuma 
guerra. Evitamos uma tentativa de 
perpetuação do poder com um golpe 
frustrado no seu próprio nascedou-
ro. Retornamos a uma normalida-
de democrática com as instituições 
abertas e funcionando, mas com as 
limitações impostas pela luta política 
e ideológica que distingue e marca 
o debate político brasileiro e impe-
de avanços, mesmo aqueles de ob-
via necessidade para o bem do país 
e de todos. O empoderamento do 
Congresso Nacional representa um 
novo componente na vida pública 
brasileira na medida em que a polari-
zação ideológica transforma em luta 
política questões e iniciativas que são 
importantes e necessárias, seja as que 
tem origem no Poder Executivo ou 
em iniciativa dos próprios parlamen-
tares. E travam a pauta no Congresso.

Assistimos a paralisação de vários 
projetos ou iniciativas importantes, 
mas outras nem tanto, mas também 
matérias que necessitam de solução 
e que suscitam debates: a regulamen-
tação da Internet e das mídias sociais, 
a complementação da reforma fiscal 
e o déficit zero para as contas públi-

cas, benefícios e isenções tributárias, 
a demarcação de terras indígenas li-
mitada à Constituição de 1988, os li-
mites do uso e do porte da maconha, 
nova lei da reforma agrária, reforma 
do ensino médio, veto a “saidinhas” 
de presidiários, mais subsídios para 
parlamentares distribuírem e que hoje 
são um escândalo nacional, legisla-
ção trabalhista para trabalhadores de 
aplicativos. E muitos outros temas, de 
maior ou menor importância, mas que 
travam decisões.

Temos bons indicadores sociais e 
econômicos que mostram que o Bra-
sil está avançando e que a retomada 
do crescimento pode ser efetiva e 
em menor tempo. Cresce a oferta de 
emprego, aumenta o investimento 
nacional e estrangeiro, a inflação 
se mantém na meta, a taxa de juros 
reduziu-se a 10,75% e já estimula 
negócios, aumentou o investimento 
público em programas básicos de 
estímulo à infra-estrutura, o PAC está 
lançado e dá seus primeiros passos, 
a pauta de exportações brasileiras, 
sustentada pelo agronegócio, é extra-
ordinária. A gestão financeira pública 
trabalha para um déficit fiscal zero 
em 2025.

Mas persistem problemas crôni-
cos: a questão do desmatamento da 
Amazônica, a grave, preocupante e 

surpreendente ameaça da mudança 
ambiental que provoca enchentes, 
mata e desabriga populações, a pro-
teção aos indígenas com suas terras 
invadidas, o crime organizado que 
aflige vários Estados e cidade, espe-
cialmente no Rio de Janeiro, a desi-
gualdade social que no Brasil é cruel 
e dramática, a existência de popula-
ções ainda em situação precária, na 
saúde e na fome, os pesados desequi-
líbrios financeiros e elevadas dívidas 
dos Estados, com destaque para Mi-
nas Gerais, os muitos desvios éticos 
da própria gestão pública em vários 
níveis.

Mas o Brasil evolui como pode 
e seu destino histórico permite. E, 
com a estabilidade política, que todos 
desejamos, é possível pensar e novos 
tempos. A vocação democrática do 
povo brasileiro é seu principal patri-
mônio na condução de uma ordem 
política que permitia ao país um novo 
tempo de prosperidade, de redução 
de desigualdades, de maior acesso 
dos mais pobres aos bens da civili-
zação, na educação, saúde, emprego, 
moradia, emprego e trabalho. E que 
haja verdadeira e patriótica colabo-
ração entre os poderes republicanos, 
Executivo, Legislativo e Judiciário, 
em prol do Brasil. 

maurowerkema@gmail.com
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Erem reúne fiéis no 
Terminal Turístico de Mariana

Quartel da Guarda Civil de
Mariana está em construção

O Encontro Regional de Evan-
gélicos de Mariana (EREM) reuniu 
milhares de fiéis para louvar e ado-
rar a Deus, nesse final de semana. 
O evento aconteceu entre sexta-fei-
ra (19) e domingo (21), no Termi-
nal Turístico, com a presença de 
pastores e artistas convidados.

Conforme o pastor Davi Ro-
que, o Erem celebra a unidade. “Ele 
une diferentes denominações em 
um só propósito, porque cremos 
que estamos aqui por um mesmo 
reino, que é o reino de Jesus”, frisa. 
O Erem está no calendário cultural 
de Mariana e é organizado por 30 
igrejas que compõem o Conselho 
de Pastores e Líderes Evangélicos 
(Coplem) e a Prefeitura Municipal.

Programação
O evento teve início na sexta-

-feira (19), com ato cívico. No pal-
co, se destacaram a Banda Erem, 
o cantor Gabriel Gudes e o pastor 
Raphael Abdalla. No sábado (20), a 
pastora Marisa Costa emocionou o 
público com o depoimento de vida, 
que envolve superação e fé.

“Eu estive na cracolândia de 
São Paulo e hoje falo para as pes-
soas sobre Jesus”, afirma. Fiéis 
louvaram ao som de Theo Rúbia. 

No último dia de festa, Jefferson, 
da dupla Jefferson e Suellen, entor-
nou músicas junto aos presentes. A 
pregação da palavra foi feita pelo 
pastor William Benfenati.

Festival Gospel
Pela primeira vez, o Erem traz 

na programação o Festival Gospel, 
com artistas locais. Os artistas Sil-
vério e banda; Ebenézer e banda; 
Mjay e Robson e Mary se apresen-
taram na tarde de domingo (20). 
A iniciativa visa dar visibilidade e 
valorizar os cantores marianenses.

Com o objetivo de garantir 
um local propício para o desen-
volvimento de atividades e dar se-
gurança e conforto aos agentes, o 
Centro de Treinamento da Defesa 
Civil e o Quartel da Guarda Civil 
de Mariana está em construção no 
bairro Cruzeiro do Sul, às margens 
da MG-129. O prédio tem três pa-
vimentos.

Com área construída de 1,3 m², 
a estrutura ampla, tem espaço para 
atendimento comunitário, vestiário 
e refeitório. Conforme o engenhei-
ro Civil responsável pela fiscaliza-
ção da obra, GCM Adriano Martins 

Costa, todo o trabalho operacional 
e administrativo irá funcionar no 
local.

“É uma grande conquista, com 
instalações modernas para atender 
as necessidades dos agentes de 
segurança pública e dar mais dina-
mismo aos trabalhos executados”, 
frisa. Segundo o subsecretário de 
Defesa Civil Welbert Stopa, o espa-
ço vem em um momento oportuno.

“Traz para Mariana a expertise 
em treinamentos, com a oferta de 
cursos e capacitações”, esclarece. 
Atualmente, os setores da Secre-
taria de Segurança Pública estão 
divididos em dois prédios. Com o 
quartel, o Departamento de Trânsi-
to (Demutran), a Vigilância Patri-
monial e Fiscalização de Posturas 
também funcionarão no mesmo 
local.
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Na Câmara de Mariana, moradores 
das comunidades atingidas apontam 
dificuldades na retomada econômica

Fundação Renova informa transição 
na presidência da instituição

(31)

Av. N. Sra. do Carmo,295 - B. Vila do Carmo - Mariana

Especializada em Gesso

Serviços, 
decorações  
e venda de 
materiais!

3560-6813          98591-0705(31)

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

O trabalho de pensarO trabalho de pensar

Valdete 
Braga

Quando estamos conversando por mensagem e nosso inter-
locutor coloca (ou nós mesmos colocamos) um “emoji” de carinha 
rindo quando escrevemos algo engraçado, ou carinha triste em um 
assunto triste, ou ainda aquela conhecida carinha jogando um bei-
jinho no final do papo, estes podem ser considerados gestos cari-
nhosos, principalmente se a conversa for entre pessoas com certo 
grau de intimidade. 

Da mesma forma, um coração ou florzinha podem também re-
presentar um gesto de carinho. São formas atuais mais modernas 
de comunicação e é natural que as coisas vão mudando, a gente se 
adaptando, principalmente em questões mais superficiais.

O que não deveria acontecer é este crescimento além do nor-
mal, com tanto exagero, onde o texto praticamente se transforma 
em um quadro de desenhos. Já vi frases como “Estou indo para 
(desenho de uma casa)” ou “hoje está muito (desenho de um sol)”. 
Isto não só “fica feio” como incentiva a preguiça tão crescente, prin-
cipalmente entre os mais jovens, de escrever. 

Estamos lendo cada vez menos, o que dificulta a escrita, e 
quando não precisamos mais de frases para transmitir a ideia, en-
contrando-a pronta em desenhos, gravuras e “emojis”, esta pregui-
ça só aumenta, aumentando junto a dificuldade e consequentemen-
te também o interesse, tanto pela leitura como pela escrita.

Professores se empenham ao máximo para, além de ensinar, 
despertar nos alunos o gosto pela leitura, mas esta se torna uma ta-
refa mais árdua a cada dia, quando crianças e adolescentes pegam 
o celular e encontram tudo pronto nas mídias sociais. É muito mais 
fácil clicar e o pensamento aparecer na tela do que ter o “trabalho” 
de pensar.

Não se exercita mais o cérebro nem se usa a imaginação. O 
pensamento é concluído sem uma única frase completa, o que 
desmotiva o exercício da criatividade, formando pessoas apáticas 
quanto à interpretação de texto o que, ao contrário do que possa pa-
recer, não se trata apenas de uma questão acadêmica ou literária.

Interpretação de texto vai muito além da leitura de mensagens 
pela internet, obras literárias ou artigos de jornais e revistas. Precisa-
mos dela para a vida, e ao incitarmos este tipo de leitura como “es-
tou quase chegando em (desenho de uma casa)” estamos apoian-
do, entre outras coisas, uma futura dificuldade de exposição de ideia 
e argumentação.

Pode até ser “engraçadinho” para alguns conversar desta ma-
neira, mas não há nada de positivo nisto. O que começou como 
um carinho de um coração ou flozinha no final de uma frase, está 
crescendo de forma descontrolada e perdendo o sentido, pois o 
carinho fica esquecido entre tantas gravuras, perdendo, até ele, o 
significado.

PEDRO HENRIQUE HUDSON

A Fundação Renova comunica que, a partir de dois 
de maio, Camilo de Lelis Farace assume a presidência da 
entidade. Camilo tem 38 anos de experiência em gestão 
de grandes empresas. Foi Vice-presidente das operações 
da AngloGold Ashanti Brasil, é formado em administra-
ção de empresas, com pós-graduação em Recursos Hu-
manos, MBA em Finanças e especialização em Gestão do 
Desenvolvimento pela Universidade de Cape Town, bem 
como outras formações em gestão e liderança pela Fun-

dação Dom Cabral, Insead e KelloggExecutive Education. 
Executivo experiente, ele poderá contribuir na gestão dos 
desafios da reparação, na finalização dos reassentamentos, 
dos programas socioeconômicos e ambientais, assim como 
na interlocução com diversos públicos. Luiz Scavarda, que 
ocupava o cargo interinamente, permanece na Fundação, 
como Diretor de Programas, sua função anterior e partici-
pa do processo de transição, buscando o menor impacto às 
ações de reparação em curso.

Os planos de retomada econômica e produtiva desses 
territórios fazem parte dos eixos de reparação e compensação 

estabelecidos pelo TTAC assinado em 2016

Atendendo ao Requerimento 
nº 324/2023 do vereador Zezinho 
Salete (PSDB), a Câmara de Muni-
cipal de Mariana recebeu no último 
dia 10 representantes da Fundação 
Renova para apresentarem o Plano 
de Diversificação Econômica para 
o Legislativo e para as comunidades 
afetadas pelo rompimento da barra-
gem de Fundão, em 5 de novembro 
de 2015. A reunião foi realizada no 
Plenário da Câmara e contou com 
a participação de representantes da 
Comissão de Atingidos pela Barra-
gem de Fundão (CABF), da Cáritas 
MG, que presta Assessoria Técnica 
Independente (ATI) às pessoas atin-
gidas, e de representantes do Exe-
cutivo Municipal.

Segundo o vereador Zezinho 
Salete, com o início do processo de 
mudança para os reassentamentos 
é necessário saber quais as ações 
executadas pela Fundação Renova 
para que as famílias tenham auto-
nomia financeira. As comunidades 
atingidas pelo crime ambiental de 
2015 viviam majoritariamente da 
agricultura e, com o rompimento, 
perderam a sua independência fi-
nanceira.

A gerente de reassentamen-
tos da Fundação Renova, Raquel 
Starling, reafirmou a importância 
de discutir este tema para que as 
famílias tenham subsídios para re-
tomar os seus modos de vida. Em 
sua fala, ela apresentou os cinco ei-
xos de atuação do plano de retoma-
da econômica que compreendem 
desde a recuperação das condições 
produtivas e dos comércios já exis-
tentes nas comunidades antes do 
rompimento até a capacitação pro-
fissional das famílias. Um dos ei-
xos compreende, ainda, o fomento 
dos negócios locais por programas 
como o Fundo Desenvolve Rio 
Doce

Para a moradora de Paracatu 
de Baixo e integrante da CABF, 
Luzia Queiroz, as medidas para a 
retomada econômica e produtiva 
dos territórios atingidos pelo crime 
ambiental já deveriam estar sendo 
implementadas antes do início da 
mudança para os reassentamentos. 
Luzia contestou os planos apre-
sentados pela equipe da Fundação 

Renova e afirmou que embora 
pareçam “grandiosos, não é o que 
acontece na realidade”. Segundo 
ela, as manifestações culturais das 
comunidades se mantiveram gra-
ças às mobilizações dos moradores.

Também moradora de Paraca-
tu de Baixo, a agricultora Rosária 
Ferreira ressaltou que a retomada 
econômica para as famílias que tra-
balham com a agricultura deve ser 
vista como um processo gradativo, 
tendo em vista o tempo de plantio e 
colheita. Ela lembrou que, em Pa-
racatu de Baixo, até os imóveis me-
nores eram destinados às atividades 
rurais, como plantio de hortas e 
criação de animais. 

Nos reassentamentos do Novo 
Bento e Paracatu existe a distinção 
entre os imóveis residenciais, de 
menor extensão, e os sítios. Essa 
distinção impacta diretamente no 
acesso à água, que é essencial para 
as atividades econômicas das co-
munidades.

A assessora da Cáritas, Débo-
ra Dornelas, e o representante da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Social, Erivelton Vasconcelos, res-
saltaram que essa questão precisa 
ser mais bem avaliada entre a Fun-
dação Renova e o Serviço Autôno-

mo de Água e Esgoto (SAAE) de 
Mariana, para que não gere inse-
gurança aos moradores, uma vez 
que o uso da água para finalidade 
diferente daquela estipulada inicial-
mente pode incorrer em sanções.

O representante da comunidade 
de Bento Rodrigues, Mauro Silva, 
lembrou que os comércios do lo-
cal recebiam muitos visitantes aos 
finais de semana. Ele atribui esse 
potencial turístico ao fato da loca-
lização do subdistrito fazer parte do 
circuito turístico da Estrada Real. 
Segundo Mauro, os comércios do 
Novo Bento não têm frequenta-
dores atualmente. Ele avalia que 
a simples instalação de marcos da 
Estrada Real no reassentamento 
não será capaz de atrair esses tu-
ristas novamente, já que a nova 
localidade não está inserida geo-
graficamente no percurso original 
da estrada.

Ao fim do encontro, o vereador 
Zezinho Salete propôs aos presen-
tes a criação de uma comissão com 
representantes das comunidades 
para dar prosseguimento às discus-
sões.

A reunião está disponível na 
íntegra no canal da Câmara Muni-
cipal de Mariana no YouTube.

Pedro Henrique Hudson

Decreto garante implantação 
de complexo esportivo e 
museu em Santa Rita Durão

A Prefeitura de Mariana vai implantar um complexo esportivo e um museu 
no distrito de Santa Rita Durão. A ação é a condicionante das desapropriações 
de dois terrenos, de 4 e 6 hectares, publicadas nos decretos nº 11.783/2024 e 
nº 11.784/2024 do diário oficial de sexta-feira (12). Essa é uma iniciativa do 
Executivo Municipal. 

A normativa garante que o complexo esportivo seja construído no terreno 
onde está localizado o campo de futebol. Também está prevista a instalação de 
espaços multiuso, para utilização da comunidade. O lote que fica no final da rua 
Dr. Vicente de Paulo Ribeiro será destinado para o Museu da Mineração, que 
fará parte do Circuito Turístico Estrada Parque Caminhos da Mineração.
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Primeira capela de Minas Gerais é entregue restaurada 
para a comunidade LUCAS PORFÍRIO

A Capela de Santo Antônio, que 
fica no bairro de mesmo nome, popu-
larmente conhecido como “Prainha”, 
em Mariana, foi entregue totalmente 
restaurada para a comunidade. A obra, 
que tinha previsão de, aproximada-
mente, 22 meses, foi inaugurada du-
rante cerimônia, nesta terça-feira (23).

“Nós passamos tempos e tem-
pos preocupados com esse restauro 
e buscando mecanismos para que a 
obra pudesse acontecer. Mariana vive 
um momento de glória nesse sentido, 
porque a gente conseguir que cada 
patrimônio deste seja recuperado sig-
nifica que a gente garantiu o registro 
da nossa história”, afirmou o prefeito 
de Mariana, Celso Cota.

Além de sua importância reli-
giosa e de sua representatividade 
para a comunidade local, o templo se 
destaca pelo seu valor histórico, uma 
vez que, possivelmente, é a primeira 
capela erguida em Minas Gerais, no 
final do século dezessete, a pedido do 
padre Francisco Gonçalves.

Para a população, receber a ca-
pela restaurada, é motivo de alegria. 
“Tô muito feliz com a capela. Ela 
estava desleixada e agora está linda”, 
contou a líder comunitária do bairro 
Santo Antônio, Maria das Graças.

A restauração da Capela de San-
to Antônio foi dividida entre o projeto 

urbanístico do Largo de Santo Antô-
nio, o entorno da capela, e os projetos 
arquitetônicos e complementares. 
“Ela foi completamente restaurada. 
O telhado foi refeito, foi feita uma 
estrutura de prevenção de incêndio 
e o projeto de prevenção descargas 
elétricas, além de toda a obra civil”, 
explicou a engenheira e arquiteta 
Anna de Grammont, da Prefeitura de 
Mariana e gestora do PAC das Cida-
des Históricas na cidade.

Segundo a superintendente do 
Instituto do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (IPHAN) em Mi-
nas Gerais, Daniela Castro, Mariana 
tem se beneficiado das restaurações 
de seu patrimônio histórico. “Para o 
IPHAN é uma ação que faz muito 
sentido. [...] O patrimônio é agente 
de desenvolvimento humano, agente 
de conquista de justiça social, é ação 
para o desenvolvimento e crescimen-
to da economia criativa, da perspecti-
va de futuro”, pontuou Daniela.

O recurso da Elaboração dos 
Projetos da Capela de Santo Antônio 
foi do IPHAN, através do PAC de 
Cidades Históricas, no valor de R$ 
117.842,23 (Cento e Dezessete mil 
oitocentos e quarenta e dois reais e 
vinte e três centavos. Já o recurso da 
Elaboração dos Projetos da Requali-
ficação do Largo de Santo Antônio 

foi da Prefeitura de Mariana no valor 
de R$ 822.511,91 (oitocentos e vin-
te dois mil, quinhentos e onze reais 
e noventa e um centavos). Por fim, 
os recursos para realização da Obra 
de Restauração da Capela de Santo 
Antônio e Requalificação do Largo 
de Santo Antônio foram do Ministé-
rio da Justiça, pelo fundo dos direi-
tos difusos (FDD), no valor de R$ 
1.302.828,85 (um milhão trazendo e 
dois mil, oitocentos e vinte oito reais 
e oitenta e cinco centavo).

De acordo com o presidente do 
Conselho Federal Gestor do Fundo 
de Defesa dos Direitos Difusos, Ar-
mênio Bello Schmidt, o FDD já fi-
nanciou diversas obras. “Um milhão 
e trezentos mil muito bem aplicados 
aqui. [...] Eu participo de muitas inau-
gurações, e geralmente costumo en-
contrar deputados e pouco via, como 
estou vendo hoje, a comunidade pre-
sente. As obras culturais tem que ser 
para a comunidade. Esta é a razão das 
obras, a razão principal da cultura. 
[...] Dinheiro público é para isso tam-
bém”, destacou o presidente do FDD.

A primeira missa na Capela de 
Santo Antônio já tem data para acon-
tecer. Será no próximo sábado (27), 
às 19h30. “A reabertura da Capela de 
Santo Antônio é motivo de revitaliza-
ção também da comunidade. [...] En-

tão, reforço o convite, especialmente 
aos moradores do bairro e das comu-
nidades vizinhas, para que possam 
vir celebrar conosco no sábado e con-
templar a beleza do entorno da capela 

à noite, com a iluminação que ficou 
muito bonita”, convida o pároco e 
reitor da Catedral Basílica Nossa Se-
nhora da Assunção, responsável pela 
capela, padre Geraldo Dias Buziani.
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Patrulha Maria da Penha presta serviços de proteção a 
mulheres vítimas de violência doméstica em Mariana

LUCAS PORFÍRIO

A Guarda Civil Municipal 
(GCM) de Mariana, com o apoio 
do Centro de Referência Especiali-
zado da Assistência Social (Creas), 
está realizando o cadastro de mu-
lheres vítimas de violência domés-
tica para o repasse do “botão do pâ-
nico”, um equipamento de socorro. 
A ação, que existe desde 2021, faz 
parte do programa “Patrulha Maria 
da Penha", idealizado pela Prefeitu-
ra Municipal, através da Secretaria 
de Segurança Pública.

De acordo com a idealizadora 
do programa, GCM Ana Cláudia 
Sampaio, a Guarda acompanha as 
vítimas de violência. “Hoje nós te-
mos um convênio com o Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais. Todas 
as medidas protetivas decretadas 
na comarca de Mariana são enca-
minhadas para o programa e para 
o Creas. As mulheres são contac-
tadas e oferecemos este acompa-
nhamento da Guarda e do sistema 
de Assistência Social”, explicou a 
idealizadora.

Ainda, de acordo com Ana 
Cláudia, desde 2021, o programa 
recebeu o encaminhamento de 115 

(cento e quinze) medidas proteti-
vas. “As mulheres que aceitam o 
acompanhamento são cadastradas 
no nosso sistema. Colhemos infor-
mações sobre ela, sobre o agressor, 
sobre sua residência. Fazemos uma 
análise do risco que elas enfrentam 
e ofertamos o botão do pânico”, 
completa a GCM.

O “Botão do Pânico”, quando 
acionado, envia um sinal para a 
central de monitoramento da Guar-
da Civil Municipal com a localiza-
ção exata da mulher em situação 
de vulnerabilidade. Assim, o órgão 
manda, imediatamente, uma equi-
pe para a atender a ocorrência. Caso 

seja localizado, o agressor é preso 
em flagrante. Já a vítima é ampara-
da e recebe todas as medidas para a 
sua proteção.

As mulheres vítimas de vio-
lência doméstica que queiram se 
cadastrar no programa “Patrulha 
Maria da Penha” devem procurar 
o Creas, na rua André Corsino, nº 
115; ou a Secretaria de Segurança 
Pública, na praça Gomes Freire, 
nº 220. Dúvidas e informações no 
número (31) 3558-5356 (Patrulha 
Maria da Penha); ou (31) 3557-
2913 (Creas); ou 153 (Guarda Civil 
Municipal); ou 190 (Polícia Mili-
tar). 

Espaço Maker e Laboroteca 
do Cria são inaugurados em 
Mariana LUCAS PORFÍRIO

Na manhã desta quarta-feira (24), foram inaugurados, no Centro de Referên-
cia do Jovem e do Adolescente (CRIA) de Mariana, um Espaço Maker e uma 
Laboroteca, projetos do Observatório Jovem. A ação foi desenvolvida através de 
uma parceria do Clube Osquindô e o CRIA, por meio da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social da Primaz de Minas. De acordo com a secretária Mu-
nicipal de Desenvolvimento Social, Daniely Alves, a iniciativa tem um impacto 
positivo para a cidade. “Esse projeto traz grandes benefícios, várias possibilidades 
de aprendizagem, de fazer experiências e novas oportunidades para o nosso Centro 
de Convivência da Criança e do Adolescente”, ressaltou a secretária.

O Movimento Maker tem como objetivo incentivar a criatividade e estimular 
o potencial de cada indivíduo através de processos metodológicos inovadores: a 
aprendizagem criativa; a aprendizagem significativa; e a metodologia ativa. Esse 
é o primeiro espaço do tipo inaugurado e registrado em um equipamento público. 
Segundo a gestora Cultural do Clube Osquindô, Gisele Alves, crianças advindas 
de vulnerabilidade social, de todo o território de Mariana, terão acesso ao espaço 
de inovação, empreendedorismo e aprendizado. “Então, para a equipe do Clube 
Osquindô, que é gestora desse projeto, organizadora do projeto Observatório, esse 
dia é muito impactante. Além de inaugurar um espaço, é um espaço que as crian-
ças de todo o município terão acesso”, completou a representante do Clube.

Para o coordenador do CRIA, João Paulo, as inaugurações são motivos de 
alegria: “Com o Estúdio Maker, nós vamos ter os primeiros passos, que são a pro-
dução e a criação, para depois chegar a robótica propriamente dita, que é uma 
evolução tecnológica presente em várias escolas e instituições; Na rede pública 
municipal hoje, vai ser o primeiro ponto que está sendo introduzido em Mariana. E 
a Laboroteca é um espaço para contação de histórias, produção de histórias, criati-
vidade, leitura para as crianças, que vai agregar muito ao conhecimento de todos”.
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Reurb: reunião discute processos 
de regularização fundiária

Parceria entre Prefeitura de 
Itabirito e Poder Judiciário: 
programa de conscientização 
contra violência doméstica 
completa dois anos

Orquestra Escola de Itabirito: concerto 
comemorativo leva música à Igreja 
Matriz de São Sebastião

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Política Urbana e Habitação, se reuniu 
na última sexta-feira, dia 19 de abril, com representantes da Associação Solidária do Balne-
ário Água Limpa - Asbali e Retiro Acqua Ville, no bairro Água Limpa; do Country; da Rua 
Virgílio Gonçalves dos Reis, localizada no bairro São José; e da Cohab.

A reunião técnica, que contou com a participação de representantes do Instituto IGR, 
contratado pela Prefeitura de Itabirito visando à realização do cadastro dos núcleos com 
características sociais e prestação de assessoramento técnico, discutiu os processos de re-
gularização fundiária (Reurb) em andamento.

“Durante o encontro, foram colhidos depoimentos dos representantes das comunidades 
em questão. O objetivo é agilizar os trâmites a fim de avançar os procedimentos, garantindo 
mais dignidade às famílias que serão beneficiadas”, destaca a secretária de Política Urbana e 
Habitação, Amanda Santos. 

Processo de cadastramento
O processo de cadastramento das famílias, uma das etapas essenciais do procedimento 

da Reurb, terá início no dia 6 de maio. Entre os benefícios da regularização fundiária estão o 
direito à dignidade da pessoa humana, melhorias na infraestrutura local, saneamento básico 
e segurança jurídica. 

Regularização Fundiária
A Regularização Fundiária Urbana - Reurb é um processo administrativo que contempla 

medidas jurídicas, ambientais, urbanísticas e sociais com o objetivo de regularizar a proprie-
dade de imóveis, com base na Lei Federal n.º 13.465/2017.

Com mais de 200 atendimentos realizados, o Programa Reflexivo para Au-
tores de Violência Doméstica completou recentemente dois anos de atividades 
em Itabirito. Desenvolvido pela Prefeitura, por meio da Secretaria de Segurança, 
Prevenção e Mobilidade Urbana, o projeto é executado em parceria com o Poder 
Judiciário, por meio do Fórum da Comarca de Itabirito. 

“Temos colhido bons frutos. A partir do momento em que o Poder Judi-
ciário encaminha, nós acolhemos o autor para que ele possa participar desses 
encontros, que têm proporcionado a redução da violência doméstica”, afirma o 
secretário de Segurança, Prevenção e Mobilidade Urbana, Admilson Santiago.

Realizado por agentes da Guarda Civil Municipal, o programa consiste em 
receber autores envolvidos em atos sujeitos à Lei Maria da Penha para participa-
ção em seis encontros nos quais são realizadas conscientizações a fim de evitar 
reincidência, reduzindo assim os casos de violência doméstica. 

“É fundamental trabalhar as situações relacionadas à Lei Maria da Penha. 
A parceria entre o Fórum da Comarca de Itabirito e a Guarda Civil Municipal 
tem refletido de forma positiva na segurança”, destaca o comandante da Guarda, 
Samir Assis.

A noite dessa sexta-feira, dia 19 de abril, foi espe-
cial para os amantes da música. A Igreja Matriz de São 
Sebastião foi palco de uma apresentação especial da Or-
questra Escola de Itabirito, celebrando o primeiro ano do 
projeto.   

Composta por estudantes de escolas públicas de Ita-
birito, a Orquestra reúne instrumentos clássicos, como 
violinos, violoncelos, violas, contrabaixos, além de 
flautas doces, sob coordenação e regência de Antônio 
Afonso Gonçalves, músico instrumentista da Orquestra 
Sinfônica de Minas Gerais.

“É uma alegria muito grande ver um projeto grandio-
so como esse render frutos. Itabirito é um município que 
sempre teve destaque cultural. Ver tantos jovens interes-
sados por música é gratificante e inspirador. Estão todos 
de parabéns”, comenta o prefeito Orlando Caldeira.  

Com um repertório diversificado, contemplando 
canções de roda e ciranda além de música populares bra-
sileiras o evento encantou o público que marcou presen-
ça durante a apresentação.

O projeto
Realizado por Ministério da Cultura e Associação 

Cultural O Berço da Orquestra, o projeto conta com pa-
trocínio do Grupo Avante/Ferro Puro Mineração e apoio 
da Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Patri-
mônio, Cultura e Turismo, em parceria com a Secretaria 
de Educação.  

“Estamos engajados na sustentação desse importan-
te projeto para que tenhamos, em breve, uma orquestra 
de Itabirito se apresentando em vários espaços da nossa 
cidade e encantando a toda população”, destaca a secre-
tária de Patrimônio, Cultura e Turismo, Júnia Melillo.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Marcado na História: O 26 de abril fica mar-
cado na história do nosso município como o dia 
da inauguração da UTI (Unidade de Tratamento 
Intensivo) que traz conforto aos pacientes, re-

cupera vidas e mostra o valor de uma cidade que prioriza a saúde. 
Todos aqueles envolvidos nesta grande conquista têm a gratidão e 
reconhecimento da população.
São Gonçalo do Bação: Um jornal da capital publicou no último 
sábado completa reportagem sobre a preocupação dos moradores 
daquele distrito sobre o terminal para escoar minério, que vai de 
encontro à tranquilidade e as belezas naturais locais. Na audiência 
pública os moradores relataram que pousadas, sítios, restaurante e a 
cachoeira da Benvinda e três córregos serão altamente prejudicados. 
São 300 anos de fundação do distrito e pouco mais de 600 morado-
res.
Pesquisa: A indústria extrativa mineral predomina nos 06 dos 10 
municípios mineiros com maior renda per capta (PIB) segundo o 
pesquisador Thiago Almeida. São eles; Catas Altas, São Gonçalo do 
Rio Abaixo, Itatiaiuçu, Conceição do Mato Dentro, Itabirito e Nova 
Lima.
Aniversário: Completou 92 anos no último dia 21 José Parreira An-
tunes, o popular Parreirinha da prefeitura. Ele exerceu o cargo de 
vereador, foi secretário de obras e urbanismo e trabalhou ainda na 
cidade de Ouro Branco. Sempre lembrado pelo companheirismo, 
dedicação e dinamismo no serviço público. Parabéns!
Fecomércio: É a grande atração atual. Começa dia 22 e termina dia 
11 de maio. Prefeitura, SEBRAE, SESC, SENAC e SINDICATOS. 
Tudo acontece na Praça da Estação com apresentações culturais de 
sexta a domingo e especialmente, sexta dia 3, show com Camila Le-
onel e logo após apresentação da paraibana Elba Ramalho. Confira 
a programação.
União 103 anos: Em 10 de abril de 1921 um grupo de itabiritenses 
se reuniu para fundar aquele que seria o orgulho de nossa cidade, no 
cenário esportivo e social. Eram eles: Americo Ouro-pretano, Jacin-
to Coelho, Ermínio Baeta, José Basílio (José Folheiro), Brasiliano 
Ferreira, Carlos França, Paulinho Mahé, João Soares Horta, Alfre-
do Morandini, Manoel Salvador de Oliveira e Edmundo Mesquita, 
surgindo assim o clube União Cívica Sportiva, uma associação cujo 
objetivo era formar um time de futebol e um clube social. Leia “Ita-
birito, um Século de Encanto”, de  Ivacy Simões.
Orgulho brasileiro: O nosso mercado editorial de livros é maior 
que o da Itália, são 50 mil novos títulos a cada ano. Possuímos o 
maior sistema bancário do planeta. Nossas agências de publicidade 
ganham os melhores prêmios mundiais. Temos 70% da população 
praticando o trabalho voluntário. O Brasil é considerada a 3ª maior 
democracia do mundo. O próprio congresso nacional, apesar das 
mazelas, está punindo seus próprios membros. Este é um país aben-
çoado que possui a magia de reunir todas as raças e todos os credos 
e possui clima para abrigar e contentar toda gente (parte do texto da 
escritora Holandesa Aliefka Bijsma).
Razões para acreditar sempre: “Eu vi gestantes moradoras de rua 
chegarem envergonhadas à maternidade (pela higiene precária) e vi 
técnicos e enfermeiros levando-as para um banho, para retirar os pe-
los que elas não gostavam e ouvir em suas próprias palavras a grati-
dão pela ajuda: "meu bebê vai nascer limpinho graças a vocês". Eu 
vi uma enfermeira fingir ser a mãe de uma senhora com Alzheimer, 
em seus piores dias, ela pedia perdão à mãe (que ela não lembrava, 
mas não estava mais entre nós) e a enfermeira respondia que a per-
doava e a amava e eu vi a gratidão em um abraço entre mãe e filha, e 
um alívio prolongado antes de partir. Eu vi técnicos de enfermagem 
completamente sujos de vômito enquanto seguravam a cabecinha de 
uma criança numa crise, pra que ela não se sentisse sozinha, eu vi 
enfermeiros levantarem pacientes com o dobro de seu peso e darem 
banho neles para que se sentissem melhor e mais refrescados, eu vi, 
um natimorto (bebê que já nasce morto) ser pego pela enfermeira, ter 
tomado um banho quentinho e aconchegante, vi ela pôr a roupinha 
nele, vi ela arrumar o lacinho do cabelo, para que a mãe que insistia 
em ver a filha (como de direito) a visse limpa e linda. Vi enfermeiros 
irem atrás de pastores, padres, pais de Santo, tudo para que o paciente 
se sentisse mais confortável com a visita de autoridades religiosas de 
suas respectivas religiões, eu vi enfermeiro que nas emergências (que 
são parte naturais da nossa vida, não pensar duas vezes em arriscar 
sua vida) correndo pra segurar um paciente com doença altamente 
contagiosa que estava desmaiando, simplesmente pra apoiar sua ca-
beça e não deixá-lo ter um possível traumatismo craniano... se existe 
profissão mais humana e honrada que a enfermagem, perdoem-me a 
pouca modéstia, mas eu desconheço. (Margareth Chileider)
Para Refletir: Não devemos ter medo de novas ideias. Elas podem 
significar a diferença entre o triunfo e a o fracasso.

Prefeitura de Itabirito inaugura sala 
de robótica na Escola Municipal 
Guilherme Hallais França

Comissão opina por manter veto 
a alterações na Estação Ecológica 
de Arêdes

Foi concedido a MAIS LAR ENGENHARIA LTDA, ins-
crita no CNPJ nº 29.795.190/0001-62, LICENÇA AMBIEN-
TAL SIMPLIFICADA – LAS com validade de 05 (cinco) anos 
(abril/2029), para atividade de implantação de condomínios imo-
biliários. O empreendimento em questão será executado na Rua 
Ana Maria Albuquerque Gomes Ferreira, Bairro Padre Adelmo, 
no município de Itabirito/MG.

Foi aprovado na tarde de 
segunda-feira (22/4/24), na As-
sembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), parecer pela 
manutenção do Veto Parcial 6/23, 
que trata de alterações na Estação 
Ecológica de Arêdes, em Itabirito 
(Central). 

O governador Romeu Zema 
vetou parte da Proposição de Lei 
25.631, de 2023, oriunda do Pro-
jeto de Lei (PL) 387/23, do depu-
tado João Magalhães (MDB), que 
modifica os limites da unidade de 
conservação.

Os artigos vetados tratam da 
criação e da gestão do Corredor 
Ecológico Moeda-Arêdes, pro-
posto para fortalecer a conexão 
ecológica entre o Monumento 
Natural Estadual da Serra da Mo-
eda e a Estação Ecológica Estadu-
al de Arêdes.

Em uma iniciativa inovadora, a 
Prefeitura de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Educação, inaugurou 
nessa quarta-feira, dia 24 de abril, 
a sala de robótica da Escola Mu-
nicipal Guilherme Hallais França, 
no bairro Vila José Lopes. Alunos 
da escola participaram da apresen-
tação da sala de aula equipada com 
robôs, computadores, impressora 
3D e outros equipamentos necessá-
rios à realização das aulas. 

 “Proporcionar essa oportuni-
dade às crianças é fundamental. O 
conhecimento adquirido nas aulas 
de robótica auxiliará a jornada de-
las na universidade e no mercado 
de trabalho. A tecnologia está cada 
vez mais presente no nosso dia a 
dia e, por isso, elas terão uma opor-
tunidade ímpar de aprendizado e 
desenvolvimento de habilidades”, 
destacou o prefeito Orlando Cal-
deira. 

 Os alunos terão orientação es-
pecializada da empresa IP Control 
Tecnologias Integradas. “A oferta 
de aulas de robótica proporcionará 
aos nossos alunos uma amplitude 
de conhecimentos e oportunidades 
de inserção no mercado. É um di-
ferencial”, afirmou a secretaria de 
Educação, Iracema Mapa. 

 Sentimento compartilhado 
com a diretora da Escola Gui-
lherme Hallais França, Teresinha 
Alves. “As aulas de robótica vão 
transformar o processo de apren-

dizagem em algo prazeroso. Além 
disso, vão oportunizar conheci-
mento especializado em tecnologia 
aos alunos”, acrescentou.

Robótica nas escolas
 O projeto é realizado em 12 es-

colas da rede municipal de ensino. 
Alunos de 1° a 9° anos do ensino 
fundamental têm contato direto 
com a tecnologia. A teoria aliada à 
prática proporciona aprendizagem 
focada na pesquisa, descoberta e 
construção de tecnologias como 

resultado do conhecimento adquiri-
do.  A iniciativa prepara os estudan-
tes para um mercado de trabalho 
competitivo e exigente. “Desenvol-
vemos em sala mais de 30 temas re-
lacionados à inovação tecnológica. 
Dentro desse leque, preparamos os 
alunos para as profissões do futuro, 
como a de programador, metaver-
so, modelagem em realidade virtu-
al”, ressaltou o coordenador de uni-
dades da IP Control, Iuri Teixeira 
Lopes.
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PL que propõe criação de Centro 
Especializado em Hemodiálise é 
aprovado na Câmara de Itabirito RAQUEL BARAKAT

Jovem perde tudo em 
incêndio e pede ajuda 
para recomeçar

O projeto prevê a celebração de convênios entre o município, empresas 
privadas e o SUS para viabilizar a implantação do centro

Na sessão da Câmara Municipal de Itabirito, realizada na 
segunda-feira (15/04), foi aprovado, em Redação Final, o Pro-
jeto de Lei (PL) nº 57/2024, que autoriza o Poder Executivo 
a criar o Centro Especializado em Hemodiálise e Diálise Pe-
ritoneal na cidade. A proposta, de autoria do vereador Márcio 
Oliveira Juninho (Cidadania), visa oferecer um tratamento 
multidisciplinar de saúde para pessoas com problemas renais.

O PL prevê que o centro seja equipado com uma equi-
pe médica especializada em hemodiálise e diálise peritoneal, 
além de profissionais como psicólogos, nutricionistas e as-
sistentes sociais. O objetivo é proporcionar um atendimento 
completo e especializado aos pacientes e seus familiares, ga-
rantindo o acesso a serviços próprios e especializados.

De acordo com o vereador Juninho, a criação desse cen-
tro é uma medida fundamental para melhorar a qualidade de 
vida dos pacientes renais em Itabirito. “A cidade de Itabirito 
não possui esse centro, fato que dificulta e penaliza o doente, 
que na maioria das vezes tem que se deslocar para outras ci-
dades para realizar o tratamento. Portanto, entendemos como 
necessária a criação de um Centro de Hemodiálise e Diálise 
Peritoneal em nossa cidade, de forma a patrocinar uma melhor 
qualidade de vida aos portadores dessa doença", justificou.

O projeto também determina que a Secretaria de Saúde 

Na noite de domingo (21), a jovem Emily Emanuela, de 
19 anos, foi surpreendida pela ligação do seu pai, informado 
que a casa em que morava, no bairro Santa Efigênia, estava 
pegando fogo.

Emily estava na casa do namorado, no Maracujá, e quan-
do chegou ao local, não teve tempo de pegar sequer os docu-
mentos pessoais: tudo já havia sido tomado pelo fogo.

Segundo a defesa civil, o laudo já foi realizado para que a 
moradora dê entrada na assistência social e receba aluguel e 
material de construção. A casa ficou completamente destruída. 
O fogo pode ter sido causado por um curto-circuito. 

Doações
Emily, que tem um filho de 1 ano e 2 meses com dificulda-

des de locomoção, precisa de ajuda com doações.
A amiga de Emilly, Ellen, realizou um pedido nas redes 

sociais para que pessoas se solidarizem com a história da jo-
vem e possam ajudar. Além de itens de higiene pessoal e ali-
mentação, Emilly pede doações de roupas para ela (tamanho 
36 e calçados 35/36) e roupas para o pequeno Noah. Quem 
puder contribuir com colchões e itens para casa, também será 
bem-vindo.  Os itens podem ser entregues na casa da amiga 
Ellen, no bairro São José, à rua João Pereira Lima, 191. Para 
informações, é só entrar em contato com a moradora através 
do telefone (31) 98298-3619 e para as entregas de doações, 
com a Ellen, através do telefone (31) 98936-2693.

Parte estrutural foi comprometida após 
possível curto-circuito 

Imóvel ficou completamente destruído após incêndio

seja responsável por coordenar e orientar as diretrizes para a 
implementação da política pública relacionada ao diagnósti-
co e tratamento das pessoas afetadas pela doença renal. Além 
disso, prevê a celebração de convênios entre o município, em-
presas privadas e o Sistema Único de Saúde (SUS) para via-
bilizar a implantação do centro. O PL seguirá para apreciação 
do Executivo Municipal para sanção ou veto.

Aprovado na Câmara o PL para criação 
do Centro Oncológico em Itabirito

A proposta visa oferecer cuidado integral e humanizado 
aos pacientes, contemplando tratamentos como radioterapia e 
quimioterapia, além de viabilizar convênios para garantir efi-
ciência nos serviços.

O Projeto de Lei (PL) nº 58/2024, que autoriza o Poder 
Executivo a criar o Centro Oncológico, foi aprovado em Re-
dação Final, na segunda-feira (15/04), durante a reunião da 
Câmara Municipal de Itabirito. Proposto pelo vereador Már-
cio Oliveira Juninho (Cidadania), o projeto visa oferecer um 
cuidado integral e humanizado aos pacientes que necessitam 
de tratamento de radioterapia, quimioterapia, entre outros.

De acordo com o PL, o Centro Oncológico será destina-
do ao atendimento dos usuários do Sistema Único de Saúde 
(SUS) e também de pacientes particulares. A instalação conta-
rá com uma estrutura completa, possibilitando a realização de 
consultas, exames, radioterapia, quimioterapia e acompanha-
mento psicológico em um único espaço.

Para garantir a qualidade e eficiência dos serviços pres-
tados, o local será estruturado e equipado de acordo com as 
normas e padrões estabelecidos pelo Ministério da Saúde. 
Além disso, o Executivo Municipal está autorizado a celebrar 
convênios com empresas privadas e o SUS para viabilizar a 
execução desta Lei.

O vereador Juninho destacou a importância do Centro On-
cológico para os pacientes de Itabirito. Segundo ele, “o pacien-
te que necessitar, terá um atendimento direcionado, aceleran-
do o processo para início do tratamento, assim aumentando o 
índice de cura, não sendo necessário também, o deslocamento 
dos pacientes para cidades próximas", justificou o vereador.”

O PL agora aguarda a apreciação do Executivo Municipal 
para sanção ou veto.
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O PROBLEMA: Não sou psicólogo, nem psiquiatra para 
analisar este tipo de comportamento da criança. Por isto, procurei 
ler e refletir, em bons autores, sobre a mentira como base da vida 
infantil. A verdade ao passar pela criança, pode ser substituída, 
exagerada ou deformada por vários fatores.

Segundo Siomar Fajgenbaun, “A mentira pode apresentar-se 
sob três formas distintas: Mentira ativa: é aquela em que a criança 
mente, afirmando, por exemplo: foi fulano!

Mentira passiva: É aquela em que a criança mente, dizendo 
ignorar ou não saber: não vi, não sei.

Mentira negativa: é aquela em que a criança mente negando: 
não fui eu! Em geral as crianças mentem para darem vazão à sua 
imaginação! O hábito de mentir chama-se mitomania!”

CAUSAS: As crianças mentem por vários motivos:
a) Medo: é a mais abundante forma infantil de mentir. A severidade 
demasiada dos pais pode levar a criança à mentira, para se 
defender.
b) Interesse: As crianças para conseguirem algo interessante (que 
lhes interessa!) mentem.
c) Compensação: Elas dizem coisas que na verdade não são. 
Buscam o apoio do qual tanto necessitam.
d) Fantasia: Nela as crianças buscam os recursos que justificam 
seus atos.
e) Vaidade: Há crianças que gostam de chamar a atenção para si!
f) Altruísmo: Elas mentem para ajudar o colega.
g) Maldade: Quando as crianças percebem que a mentira irrita as 
pessoas, mentem para aborrecer.

A criança jamais deve ser estimulada a mentir. O processo deve 
ser ao contrário: estimular o amor da criança à verdade; valorizar 
e confiar na criança. Enfim: dizem que a criança é uma porção de 
coisas! Merece o máximo respeito!

Mentir é ocultar a verdade. É esconder a verdade. É atrasar a 
verdade. É fugir da verdade. É enganar o ouvinte. É simplesmente 
omitir a verdade. Afinal o que é a verdade? É a coisa certa, única, 
real. Questionado por Pilatos, quando perguntou o que é a verdade, 
teve de Jesus, na lata, a resposta: Sou eu! O questionador ficou 
irritadíssimo! Ele jamais esperava esta verdade. Deus não mente! 
Deus é a verdade. Única verdade eterna.

CONCLUSÃO: Nós, modestas criaturas, lutamos cada dia para 
conhecer mais e melhor o nosso Criador. Infelizmente, a gente se 
divide em várias crenças. Quase sempre em busca da verdade, 
mas encontrá-la, aceitá-la e vivenciá-la é difícil.

Sofremos de “alodoxofobia”, ou seja, medo da opinião alheia. 
Mas Ela existe! Até as crianças sabem disto. Vamos imitá-las, 
sempre!

Oremos pelas nossas crianças, neste mundo tomado pelo ódio 
e pela maldade. Que Deus nos conceda “A Serenidade necessária 
para aceitar as coisas que não podemos modificar, e, coragem 
para modificar aquelas que podemos, e, sabedoria para distinguir 
umas das outras”. Assim nos ensinou Reinold Niebuhr, Teólogo 
americano.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

Criança, mentira Criança, mentira 
e verdadee verdade
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AMIG e Polícia Rodoviária Federal 
preparam acordo de cooperação para 
solucionar problemas nas BRs 040 e 356

A Associação dos Municípios 
Mineradores de Minas Gerais e do 
Brasil (AMIG) se reuniu, na última 
quarta-feira (17), com a superinten-
dência da Polícia Rodoviária Federal 
de Minas Gerais (PRF/MG) para de-
bater ações conjuntas para resolução 
de problemas nas BRs 040 e 356. O 
encontro contou com a presença do 
consultor institucional e econômico 
da AMIG, Waldir Salvador; os pre-
feitos de Itabirito, Orlando Caldei-
ra; Congonhas, Cláudio Antônio de 
Souza; Belo Vale, Waltenir Liberato 
Soares; Ouro Branco, Hélio Cam-
pos; Moeda, Décio Lapa; vice-pre-
feito de Nova Lima, Diogo Jonata 
Ribeiro e representantes da Prefeitu-
ra de Ouro Preto. Pela PRF/MG esti-
veram Fábio Henrique Silva Jardim, 
superintendente; Aristidis Amaral 
Júnior, superintendente Executivo 
Substituto; Marcelo Vieira, chefe 
da Delegacia Metropolitana e Fábio 
Mehanna, chefe do Núcleo de Segu-
rança Viária.

A AMIG reforçou os graves pro-
blemas enfrentados pelos usuários 
das vias, devido a grande circulação 
de carretas de minério, e as propostas 
que o Grupo de Trabalho instituído 
pela associação tem debatido com o 
Ministério Público, visando garantir 
a segurança de quem trafega pelas 
rodovias. No encontro, ficou acorda-
do que a PRF/MG irá elaborar um 
Termo de Cooperação com ações de 
curto prazo para atuar em conjunto 
com as prefeituras e aumentar a fis-
calização nas BRs 040 e 356.

Fábio Henrique Silva Jardim, 
superintendente da PRF/MG, des-
tacou que a atividade mineradora 
cresce a cada dia no país e, devido 
a sua importância para a economia 

nacional, é preciso ter contrapartidas 
de responsabilidade das empresas e 
uma maior fiscalização. “Essa é a 
nossa função constitucional e, junto 
com as prefeituras, estamos traçan-
do alguns objetivos em comum para 
que possamos, juntos, mudar a rea-
lidade dessas rodovias e possamos 
trazer mais segurança e regularidade 
no trabalho feito pelas mineradoras”, 
disse.

O consultor institucional e eco-
nômico da AMIG pontuou que é 
senso comum entre as prefeituras 
que participaram da reunião, seus 
representantes e a PRF/MG que os 
licenciamentos ambientais devem 
ser mais rigorosos, exigindo que os 
transportes de minério não acon-
teçam no volume estrondoso nas 
rodovias como ocorre hoje. “Além 
disso, as mineradoras devem ter uma 
conduta muito mais responsável do 
que elas têm atualmente. As grandes 
empresas do setor compram minério 
das pequenas e, muitas vezes, não 
exigem uma contrapartida de um 
transporte adequado e protegido da 

mercadoria, lavagem dos veículos 
ao sair das minas e uma condução 
segura dos motoristas, com descan-
so programado e controle de velo-
cidade. É preciso ter mais respon-
sabilidade e compromisso por parte 
das mineradoras”, ressaltou Waldir 
Salvador.

O prefeito de Congonhas, que 
também é coordenador do GT 040 
da AMIG, enfatizou a receptividade 
da PRF/MG no debate, que permitiu 
aos prefeitos trazerem suas expecta-
tivas com relação às soluções mais 
imediatas, possíveis, para mitigar os 
problemas relacionados ao tráfego 
intenso nas vias. “Foram apresen-
tadas soluções relacionadas, por 
exemplo, a sinalização, redução de 
velocidade e melhor fiscalização. 
Também ficou acordado que a PRF/
MG fará pesquisas com a Agência 
Nacional de Transportes Terrestres, 
o Departamento Nacional de Infra-
estrutura de Transportes e a futura 
concessionária. Neste momento, nós 
prefeitos vamos aguardar que essas 
perguntas possam ser respondidas o 
mais breve possível nos órgãos re-
guladores e, a partir daí, voltaremos 
a ter uma reunião com a PRF/MG, 
na qual será apresentado para nós 
as ações de curto prazo que serão 
realizadas e como as prefeituras vão 
colaborar”, enfatizou Cláudio.

O prefeito de Itabirito salientou 
a insegurança das prefeituras com 
a nova concessionária e reforçou a 
importância de se executar ações de 
curto prazo. “Nas conversas com o 
Ministério Público, dispomos o que 
realmente precisamos fazer para re-
tirar o fluxo de carretas das BRs 0 
40 e 356. São, em média 156 mortes 
por ano nos trechos, além dos danos 
diários com congestionamento”, 
pontuou Orlando. A proposta apre-
sentada pela AMIG sugere transferir 
o fluxo de carretas de minério das 
duas BRs para estradas alternativas, 
que já existem, mas não são asfalta-
das, em trechos que ligam a MG-030 
e a ITA-330, que passam pelo muni-
cípio de Itabirito, na região Central.

Segundo Orlando, o projeto 
irá reduzir a circulação de até 1500 
carretas de minério das BRs 040 e 
356. “Queremos evitar acidentes e 
perdas de vida. Fomos muito bem 
recebidos e agradecemos à superin-
tendência da PRF/MG. Tenho certe-
za de que a pauta foi positiva e que 
vamos conseguir avançar e trazer 
resoluções urgentes para as BRs 040 
e 356”, finalizou.

Camila Freitas/AMIG

Com apenas um funcionário no atendimento, 
correios de Itabirito causa transtorno a usuários

Funcionando há algum tempo 
com apenas um funcionário para 
atendimento ao público, a única 
agência dos correios de Itabirito tem 
gerado transtornos e muita espera aos 
usuários. 

Entre os problemas, filas que 
ultrapassam uma hora de espera e 
chegam a virar o quarteirão, além de 
horários reduzidos desde o dia 11 de 
março, como entregas internas, que 
são recebidas de14h às 16h, horário 
limite, já que a agência encerra as ati-
vidades no mesmo horário. 

Além disso, a agência interrom-
pe as atividades diariamente, no perí-
odo de 12h às 13:45h, para horário de 
almoço da única funcionária. 

Reclamações
No local, com uma fila que ultra-

passava a parte interna da agência, di-
versas pessoas reclamavam do aten-
dimento. Algumas delas tentaram 
atendimento em outros dias, mas de-
sistiram devido ao tempo de espera. 

O transtorno é ainda pior para 
quem trabalha com vendas no mo-
delo e-commerce e precisa utilizar o 
serviço de postagem com frequência. 

Sem posicionamento oficial
A reportagem entrou em contato 

com os Correios a fim de esclarecer a 
situação ou obter informações sobre 
contratações e soluções para o pro-
blema, mas não obteve resposta. 

Mesmo sendo responsabilidade 
da União, solicitamos da prefeitura 
se houve algum esforço do poder 
executivo junto aos correios para 
minimizar o problema. Também não 
obtivemos retorno. 

Douglas Victor dos Reis, por determinaçao do Conselho Muni-
cipal de Desenvolvimento Sustentável e melhoria do Ambiente, 
torna público que solicitou através do Protocolo de n° 5171/2024, 
Licença Ambiental Simplificada - LAS para a atividade de Ser-
viços de lavagem, lubrificaçao e manutençao de veiculos automo-
tores, para seu empreendimento localizado à Rua Maria Pires dos 
Santos, nº 133, Bairro Santa Efigenia em Itabirito/MG

Aviso anexado informando 
redução do horário de rece-
bimento de determinadas 

encomendas

Usuários ultrapassam uma 
hora para serem atendidos

Além da redução de horário, 
agência fica fechada para ho-
rário de almoço de apenas um 

funcionário no atendimento
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O futuro é agora: novos servidores 
tomam posse na administração municipal

35 novos servidores fazem parte do quadro geral e da Saúde
Texto: JÚLIA ADRIELLE / Revisão: VICTOR STUTZ

A Prefeitura de Ouro Preto rea-
lizou na última segunda-feira, 22 de 
abril, a 4° Cerimônia de Posse dos 
novos servidores efetivos, aprova-
dos no concurso público de 2022 
que ofertou 376 vagas e teve mais 
de 18 mil candidatos inscritos.

O prefeito Ângelo Oswaldo 
discorreu sobre a relevância da 
Gerência de Recursos Humanos e 
do recrutamento de novos profis-
sionais a partir do concurso público 
para recompor o quadro de servido-
res da Prefeitura, e afirmou que “os 
servidores concursados têm uma 

carreira daqui pra frente, precisa-
mos de bons profissionais e vocês 
foram recrutados em um concurso 
muito bem disputado”.

A gerente de Recursos Huma-
nos, Leila Medeiros, expressou a 
felicidade da gestão em receber os 
novos servidores: “A relação do 
trabalho deve ser boa para todos os 
envolvidos, para vocês, servidores, 
para a gestão, mas principalmente 
para o nosso cliente, a população 
ouro-pretana”, frisou Leila.

Regina Braga, vice-prefeita, e a 
secretária adjunta de Saúde, Isabela 

Guimarães, deram boas-vindas aos 
novos servidores. Regina parabe-
nizou a Secretaria de Saúde pelas 
grandes entregas e pela assistência 
à população, e destacou a impor-
tância dos servidores efetivos.

Na oportunidade, também 
foram destacadas pelo prefeito 
as grandes realizações na Saú-
de, como a obra da policlínica do 
Complexo de Saúde em Cachoeira 
do Campo, a construção das UBS 
de Amarantina e do Antônio Dias, 
e a descentralização da saúde em 
Cachoeira do Campo.

Peterson Bruschi

Projeto “Escola vai ao 
parque” está de volta!

Texto: BERNARDO MAROTTA  / Revisão: VICTOR STUTZ

É com muita alegria que a Prefeitura de Ouro Preto informa o retorno 
do projeto “Escola Vai ao Parque” está de volta, realizado pelas secreta-
rias de Meio Ambiente e Educação, com apoio da Fundação Gorceix.

Buscando a transformação de gerações por meio da educação am-
biental, a visita das escolas aos parques municipais proporciona apren-
dizado para os alunos do nosso município estimulando o contato com a 
natureza

O objetivo do projeto é formar alunos conscientes sobre a preserva-
ção ambiental utilizando as maravilhas de Ouro Preto como sala de aula 
e, nesse ano, as escolas estaduais Dom Pedro II e José Leandro já foram 
recebidas no Horto dos Contos e no Parque Natural Municipal da Cacho-
eira das Andorinhas.

Venha explorar nossas áreas de preservação. E acompanhe nossas 
redes sociais para ficar por dentro dos próximos passos!

Filinha
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No Dia Mundial do Livro, Victor Stutz fala sobre 
os 40 anos do seu 1º lançamento literário

(31)3551-1146

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

RAQUEL BARAKAT

Nascido em Belo Horizonte mas morador de Ouro Preto 
desde 1975, Victor Stutz, ou Nino Stutz, é um jornalista e es-
critor de livros infanto-juvenis.

Neste ano de 2024, a primeira obra literária voltada para 
este público - "A família da árvore - completa 40 anos e Victor 
contou, em um podcast para a UFOP (Universidsde Federal 
de Ouro Preto) um pouco deste universo e as diferenças, desde 
o processo da elaboração até a finalização de um livro na déca-
da de 1980. "Para fazer um livro naquela época, era bem dife-
rente dos dias de hoje, tanto no trabalho de criação e produção. 
Eu não tinha computador, e mesmo que tivesse, os recursos de 
computador daquele tempo, eram bem precários".

Victor conta que todo o livro foi feito em uma máquina 
manual de escrever, e que o cuidado era redobrado para haver 
o mínimo possível de erros, a fim de economizar fita e corre-
tivo. "Se a gente cometesse muitos erros, a página ficava toda 
borrada de tinta e a gente tinha que reescrever tudo de novo. A 
gente não tinha corretor ortográfico e trabalhava sempre com 
uma gramática e um dicionário do lado. Toda dúvida que sur-
gia, perdia-se um tempão consultando esses dois livros, mas 
aprendia-se bastante". 

Avanço no processo editorial
Segundo Stutz, o maior avanço que ele consegue perceber 

da época aos dias atuais, foi o processo editorial. Ele conta 
que, naquele tempo, para fazer as artes responsáveis por capa, 

miolo e páginas, eram utilizados fotolitos e todo o trabalho era 
feito de forma manual, além do alto custo do material e quais-
quer alterações ao longo da execução do projeto. 

Dia do livro
Desde 1995, no dia 23 de abril, é comemorado o Dia 

Mundial do Livro. A data foi escolhida pela UNESCO em ho-
menagem a Miguel de Cervantes, Inca Garcilaso de la Vega e 
William Shakespeare, mestres da literatura mundial que mor-
reram em 23 de abril de 1616.Além disso, na mesma data tam-
bém é comemorado o Dia Mundial do Autor, que visa discutir 
e ressaltar a importância dos responsáveis pelas obras literárias 
e celebra o autor também como detentor dos direitos legais.

Aulas gratuitas de Taijiquan acontecem toda 
segunda no Horto dos Contos

O Horto dos Contos tem sido sede das oficinas de Taijiquan, 
que promovem equilíbrio e saúde em Ouro Preto

Texto: MARIA EDUARDA GOMES/ Revisão: VICTOR STUTZ

A Prefeitura de Ouro Preto oferece aulas gratuitas no Parque Horto dos Contos todas as segun-
das-feiras e no último domingo do mês. Mas, em especial, nesse mês de abril, teremos a oficina 
no último domingo do mês, no dia 27 de abril, quando é comemorado o dia mundial do Taiji-
quan (Tai chi chuan). O Taijiquan, uma arte marcial chinesa, vai além da autodefesa, promovendo 
equilíbrio mental e saúde. A iniciativa é parte dos esforços da Secretaria de Meio Ambiente para 
garantir mais saúde e lazer para a população. Nesse dia, as aulas abrangerão de forma coletiva um 
pouco das raízes marciais do Taijiquan. Teremos também uma roda de conversa e um momento 
de confraternização. O evento será no Horto dos Contos, as 9h, no dia 27 de abril. Contamos com 
a presença de todos! As aulas estão sendo ministradas pelo professor Thiago Leite e são gratuitas 

para todos os interessados em 
explorar essa arte. Aproveite 
para se juntar a nós e desco-
brir os benefícios do Taiji-
quan para o corpo e a mente.

Rômulo Pena
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rais, Professor Mateus, ressaltou que 
a homenagem marca a integração de 
Bárbara Heliodora dentro do reco-
nhecimento da conjuração. “Durante 
muito tempo se questionou qual é o 
papel de Bárbara Heliodora no mo-
vimento da Inconfidência, e trazer os 
despojos dela para se juntar aos do 
seu marido no museu, ao lado dos in-
confidentes, mostra respeito e consi-
deração à história de uma mulher que 
representou muita convicção mineira 
na defesa da liberdade”, disse o vice.

Icaro Claudinei Alba, descen-
dente da inconfidente homenageada, 
destacou a importância do reconhe-
cimento dado a Bárbara. “Estamos 
há alguns anos tentando colocá-la no 
Panteão junto com os outros homens 
que participaram da Inconfidência 
Mineira. Ela foi escritora e ajudou o 
marido a não entregar os demais in-
confidentes, que estavam sob risco de 
morte. [...] A importância de Bárbara 
é simbólica. Hoje ela não pertence 
mais à minha família, ela é um mito, 
é um ideal de liberdade, cultura e po-
esia que pertence ao Brasil”, contou o 
descendente da heroína. 

OURO PRETO 13

Sem a presença de FHC, grande homenageado, 
Medalha da Inconfidência 2024 é entregue LUCAS PORFÍRIO

Cristiano Machado / Imprensa MG 

Governador do Estado de Minas Gerais, Romeu Zema, discursa 
durante entrega da Medalha da Inconfidência

O Governo de Minas Gerais re-
alizou, neste domingo (21), em Ouro 
Preto a tradicional cerimônia de en-
trega da Medalha da Inconfidência. 
A solenidade foi realizada em dois 
momentos. Na Praça Tiradentes, a 
honra militar, com a presença dos 
Dragões da Inconfidência; a aposição 
de flores no monumento ao mártir 
da Inconfidência Mineira, Joaquim 
José da Silva Xavier, o Tiradentes; 
a salva de 21 tiros; e o acendimento 
da pira com a chama da liberdade. Já 
no Centro de Artes e Convenções da 
Universidade Federal de Ouro Preto 
(Ufop), o ato de entrega da Medalha 
da Inconfidência.

Em 2024, foram 171 agraciados 
que contribuíram para o desenvolvi-
mento de Minas Gerais e do Brasil, 
em quatro categorias: Grande Meda-
lha (40), Medalha de Honra (58), Me-
dalha da Inconfidência (72) e Grande 
Colar (um), honraria concedida a 
chefes de Estado, chefes de governo e 
chefes dos demais Poderes da União.

O ex-presidente Fernando Henri-
que Cardoso (FHC) foi o homenage-
ado com o Grande Colar, a honraria 
mais importante. No entanto, por mo-
tivos de saúde, conforme informou a 
assessoria do Estado, o ex-chefe do 
executivo, de 1995 a 2002, não pode 
comparecer à cerimônia. A medalha 
deverá ser entregue em um momento 
oportuno, em um encontro agendado 
entre o governador Romeu Zema e 
FHC, uma vez que a honraria deve 
ser entregue pessoalmente e não acei-
ta representação.

Durante o seu discurso oficial, o 
governador de Minas Gerais, Romeu 
Zema, relembrou a trajetória de Fer-
nando Henrique, que foi o idealizador 
do Plano Real, quando ocupava ain-
da o cargo de Ministro da Fazenda. 
De acordo com Zema, FHC trouxe 
avanços com reformas estruturantes 
que fundamentaram a estabilidade e 
propiciaram o desenvolvimento do 
Brasil.

Ainda, o governador disse se ins-
pirar no ex-chefe do executivo. “Me 
inspiro em Fernando Henrique para 
que o legado do meu governo não 
seja algo pontual, mas sim uma mu-
dança de paradigma em Minas Ge-

rais. Quando assumi como governa-
dor, estávamos à beira do precipício, 
sem nenhuma previsibilidade fiscal. 
Aos poucos, alcançamos a estabili-
dade e, em seguida, começamos a 
colher os frutos desse trabalho, com 
o crescimento do nosso Estado”, afir-
mou Zema.

Dentre os homenageados deste 
ano, está o deputado estadual João 
Júnior, que foi agraciado com a 
Grande Medalha. “Eu recebo com 
uma gratidão muito grande por já 
ter feito alguma realização na vida 
das pessoas. Mas, principalmente, 
com o olhar firme para o futuro, da 
responsabilidade de continuar tra-
balhando em prol de uma sociedade 
mais justa, livre. Essa medalha aqui 
traz exatamente essa característica do 
próprio Tiradentes, que é a liberdade. 
Então, a gente tem que trabalhar com 
uma sociedade livre, justa e, com 
certeza,mais equilibrada”, declarou o 
agraciado.

Rostos conhecidos 
dos ouro-pretanos

Também foram agraciados mon-
senhor Edmar José da Silva, bispo 
auxiliar de Belo Horizonte, com a 
Grande Medalha; Reginato Fernan-
des, diretor do IFMG - Campus Ouro 
Preto, com a Medalha da Inconfidên-
cia; Walysson Roberto de São Severi-
no Bonifácio, músico compositor da 
Banda do Rosário, com a Medalha da 
Inconfidência; Wanir Aparecida Nas-
cimento Rocha, diretora da Escola 

Estadual Nossa Senhora Auxiliadora, 
em Cachoeira do Campo, com a Me-
dalha da Inconfidência; E o professor 
Jorge Adílio Pena, com a Medalha de 
Honra.

Em entrevista ao Jornal O LI-
BERAL, Reginato Fernandes falou 
sobre a emoção de receber a honraria: 
“Fiquei muito honrado com o recebi-
mento da Medalha da Inconfidência. 
[...] Dedico essa honraria a todos os 
servidores da educação que traba-
lham com essa ferramenta, com essa 
arma, para tornar a nossa sociedade 
cada vez mais crítica e com mais 
qualidade de vida social. [...] Por ser 
ouro-pretano, fico ainda mais feliz de 
conseguir essa honraria. Então, fico 
agradecido e divido com todos os ou-
ro-pretanos essa honraria que recebi”. 

Vacina da Democracia, afirma 
Angelo Oswaldo

Durante o seu discurso, o prefeito 
de Ouro Preto, Angelo Oswaldo cri-
ticou os movimentos anti-democráti-
cos, relembrou a ditadura militar de 
1964 e fez uma homenagem à FHC e 
a Barbara Heliodora. 

O chefe do executivo comparou 
a Medalha da Inconfidência a vaci-
nas. Vale destacar que o governador 
Romeu Zema, já emitiu posiciona-
mentos contra a obrigatoriedade da 
vacinação, em posicionamentos an-
teriores.

“A celebração da Inconfidência 
é uma espécie de vacina que Ouro 

Preto aplica-nos, a cada 21 de Abril, 
a fim de nos imunizar contra a epide-
mia dos diferentes vírus do fascismo. 
Um grande médico prescreveu essa 
vacinação. Em 1952, o governador 
do Estado, o Dr. Juscelino Kubits-
chek receitou a peregrinação anual 
à cidade dos Inconfidentes de Minas 
Gerais como melhor meio de evitar-
-se qualquer contaminação”, afirmou 
Angelo.

Ainda, o prefeito destacou que 
liberdade não é apenas uma palavra 
que significa um estado abstrato, do 
qual só temos efetiva ciência quando 
dele privados: “Não se pode fingir 
com essa palavra. Ela deve ser, para 
todos os mineiros, a tradução da 
coragem com que os Inconfidentes 
buscaram aplacar, por meio da in-
submissão ao arbítrio, a angústia em 
que os mergulhará o despotismo da 
era colonial. Liberdade é a luz com 
que os martirizados da Capitania das 
Minas clareiam os nossos caminhos 
na História. Desde a primeira esco-
la, as crianças mineiras precisam ser 

também vacinadas pela lição do Tira-
dentes. E conhecer todos aqueles que, 
envolvidos na trama, deram sua con-
tribuição ao alvorecer da liberdade”. 

Bárbara Heliodora “Heroína da 
Inconfidência Mineira”

A cerimônia de entrega da Me-
dalha da Inconfidência também ficou 
marcada pela homenagem à poeta e 
heroína da Inconfidência Mineira, 
Bárbara Heliodora, por sua participa-
ção ativa no período emblemático da 
história de Minas Gerais.

O Museu da Inconfidência rece-
beu uma porção de terra do túmulo 
onde a inconfidente esteve enterrada, 
em São Gonçalo do Sapucaí, no Sul 
de Minas, desde 1819. Os despojos 
foram colocados no Panteão dos 
Inconfidentes, espaço que também 
abriga Alvarenga Peixoto, marido de 
Bárbara Heliodora.

A oficialização da poeta entre os 
heróis da Inconfidência Mineira re-
presenta uma correção histórica, uma 
vez que na época, por ser mulher, a 
ativista não obteve o devido reconhe-
cimento.

O vice-governador de Minas Ge-

Prefeito de Ouro Preto afirma que Medalha da Inconfidência 
é uma “vacina” da Democracia

Petterson Brush - Ascom PMOP 

Cristiano Machado / Imprensa MG

Reginato Fernandes, diretor do IFMG - Campus Ouro Preto 
é agraciado com a Medalha da Inconfidência

Cristiano Machado / Imprensa MG

Os despojos foram levados até o Panteão dos Inconfidentes pelo 
governador de Minas Gerais, Romeu Zema, acompanhado da 
primeira-dama Christiana Renault, esposa do vice-governador 

mineiro
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Hermanoteu na Terra de Godah é 
atração confirmada em Ouro Preto

Nerso da Capitinga, Filomena, Rei Leão, Mágico de Oz e 
Santinhas de Pau Oco também fazem parte da programação

5 Vagas para:
Embalador (2)
     Auxiliar de         
Manutenção        
Predial (2)
Lavador (1)

Desejável Ensino Médio 
completo e experiência 
em área de produção

Encaminhar os currículos para: 
rodol.filial@rodol.com.br
ou entregar na fábrica, 

à  R. João Bastos Filho,324  
Cachoeira do Campo.

O espetáculo "Hermanoteu na 
Terra de Godah" é atração confir-
mada na terceira edição do Festi-
val de Popularização do Teatro de 
Ouro Preto, na Casa da Ópera, no 
dia 26 de maio (domingo), a partir 
das 19h. O evento é gratuito com 
intérprete de libras. Hermanoteu 
na Terra de Godah é uma peça de 
teatro realizada pela Companhia de 
Comédia Os Melhores do Mundo, 
criada originalmente em 1995 e 
exibida até hoje em várias cidades 
do Brasil. A peça conta a história 
de Hermanoteu, um urbano típico, 
obediente e bom pastor do tempo 
do Antigo Testamento da Bíblia.

Os Melhores do Mundo in-
fluenciaram a formação de diversos 
artistas e grupos teatrais pelo Brasil 
e, notadamente, têm consolidado 
uma carreira referencial sem prece-
dentes na história do teatro de hu-
mor do país. O grupo já percorreu o 
país inteiro diversas vezes com seu 
repertório autoral, esteve em Portu-
gal e nos EUA, lançou três DVDs 
de grande repercussão (um deles 
gravado em Nova Iorque) e ainda 
um longa-metragem. Desde então a 
peça tem sido assistida por milhões 
de pessoas pela internet e nas apre-
sentações presenciais.

Para o Festival, também já 
estão confirmados: Nerso da Ca-
pitinga, do ator Pedro Bismarck, 
Filomena, da atriz Gorete Milagres, 
Santinhas do Pau Oco, da Cia Cor-
po de Prova, Mágico de Oz, da Cia 
Divertidamente, e O Rei Leão, da 
Copa Produções.  O evento, total-
mente gratuito, acontece nos dias 
24, 25 e 26 de maio. Todas as apre-
sentações contarão com interpreta-
ção em Libras, apostila em braille e 
monitora especialista para adequar 
o conteúdo e acompanhar pessoas 
que apresentam espectros, síndro-
mes ou doenças que gerem limita-
ções aos conteúdos

De acordo com Leandro Borba, 
coordenador do festival, o evento 
almeja estimular a produção teatral 
no interior de Minas Gerais e po-
pularizar o Teatro Casa da Ópera, 
como espaço de cultura, entreteni-
mento e memória nacional. "O fes-
tival utiliza da linguagem cênica, 
em suas muitas formas, para criar 
uma experiência de apoio a novos 

artistas e de redescoberta do teatro 
para adultos e crianças. O objetivo 
é que, após participar das ativida-
des do evento, os espectadores se 
sintam estimulados a consumir 
bens culturais e a frequentar tantas 
outras atividades realizadas no Te-
atro", explica.

O Festival de Popularização 
do Teatro de Ouro Preto, idealiza-
do e realizado pela Enquanto Isso 
em Ouro Preto, é uma celebração 
cultural que conta com o patrocínio 
master do Instituto Cultural Vale, 
por meio da Lei Federal de Incen-
tivo à Cultura (Lei Rouanet) do 
Governo Federal, e apoio da Prefei-
tura de Ouro Preto, com produção e 
comunicação da Holofote Cultural.

De forma inédita, o espetáculo 
será transmitido ao vivo de Ouro 
Preto para o mundo. Buscando a 
democratização e sabendo da li-
mitação de público, todo o evento 
será transmitido ao vivo no canal 
do Festival no YouTube. Especifi-
camente, o espetáculo Hermanoteu 
na Terra de Godah será transmitido 
no canal da Companhia Os Melho-
res do Mundo, com mais de 368 
mil inscritos.

Serviços
Dia: 26 de maio de 2024; Lo-

cal: Casa da Ópera - R. Brg. Mus-
queira, 104 - Centro histórico Ouro 
Preto/MG; Sessão: 19h; Classifi-
cação: 14 anos; Duração: 80 min; 
Elenco: Adriana Nunes, Adriano 
Siri, Jovane Nunes, Ricardo Pipo, 
Victor Leal e Welder Rodrigues.

Mais informações: 
www.festivalpopdeteatro.com.br

Polícia Militar cumpre 
diversos mandados de 
prisão na Região dos 
Inconfidentes RAQUEL BARAKAT

Entre os dias 12 e 22 de abril, Militares do 52° Batalhão da Polícia Militar 
cumpriram 8 mandados de prisão em aberto, em Itabirito, Mariana e Ouro Preto. 

Mariana
Em Mariana, foram cumpridos 4 mandados de prisão. O primeiro, no dia 

12 de abril, no Povoado de Patrimônio, um homem de 32 anos foi preso com 
passagens pela polícia por receptação, furto, posse ilegal de arma e homicídio.

No dia 17, a polícia militar esteve no bairro Santa Rita e conduziu um ho-
mem, de 39 anos, à delegacia. Não foi informado o tipo de crime ao qual ele 
responde. 

No dia 18, mais um mandado de prisão foi cumprido. O suspeito, de 42 
anos, possui passagens por tráfico de drogas, furto, roubo, lesão corporal, ame-
aça, agressão e dano.

Ainda em cumprimento, em Mariana, a Polícia Militar conduziu mais um 
homem, de 30 anos, por passagens por tráfico de drogas, posse ilegal de arma de 
fogo, receptação, furto e lesão corporal contra a ex-namorada. Ele foi localizado 
no bairro Rosário. 

Itabirito
Em Itabirito, no bairro Dona Lula, um suspeito de latrocínio (roubo seguido 

de morte). O mandado foi cumprido no dia 19. O suspeito tem 35 anos. 
Ouro Preto

Na cidade histórica, foram cumpridos, ao todo, 3 mandados de prisão. Dois 
mandados foram realizados no dia 15. Na primeira ocorrência, uma guarnição 
da PM foi acionada pelo fórum, por volta das 14h, para o cumprimento do man-
dado contra um homem de 48 anos, pelo crime de estupro. Ele foi encaminhado 
para a delegacia para diligências. 

O segundo caso foi referente ao crime de tráfico de drogas. O suspeito tem 
36 anos.

Já no dia 16, a Polícia Militar recebeu informações sobre um homem com 
mandado de prisão em aberto por um homicídio cometido no Estado do Mato 
Grosso. Ele foi localizado e preso em uma mineradora.

Evento “Samba do bem” reúne solidariedade, 
musicalidade e gastronomia

No último dia 21, foi realizada 
mais uma edição do evento “Sam-
ba do Bem”, desta vez, no Alto das 
Dores. O evento, idealizado por Kéle 
Cristina e Gabriel Santos, busca levar 
alegria, música boa e solidariedade 
com apoio da Giro Produções, que 
disponibiliza toda parte estrutural, a 
festa é também uma oportunidade de 
apresentar artistas e grupos locais.

A intenção dos organizadores 
do projeto é rodar todos os bairros 
e distritos de Ouro Preto. As próxi-
mas edições estão previstas para os 
meses de maio e junho, nos bairros 
Caminho da Fábrica, São Cristóvão 
e Piedade. Também há possibilidade 

de edições nos distritos de Antônio 
Pereira e Cachoeira do Campo.

Solidariedade
O público que comparece ao 

evento leva alimentos não perecíveis 
para doações. Ao todo, cerca de 80 
famílias já foram ajudadas, além de 
associações de bairros e projetos fi-
lantrópicos. 

Segundo uma das organizado-
ras, Kéle Cristina, “o projeto Samba 
do Bem é um projeto social que une 
a música e a solidariedade. A gente 
busca levar alegria, compaixão e en-
tretenimento para os bairros e distri-
tos de Ouro Preto. A gente envolve 
toda a comunidade, artistas locais, 

gastronomia, pessoas do bairro que 
tenham um bar ou que façam quitu-
tes, elas podem participar do evento. 
A gente pede para as pessoas levarem 
1 quilo de alimentos não perecível e 
a gente doa para as famílias carentes.

Geralmente a gente tenta deixar 
nos bairros em que a gente promove 
o evento. Muitas vezes, os bairros 
que a gente vai, não têm muita neces-
sidade, então a gente busca levar para 
aqueles que realmente precisam. É 
um projeto que está chegando nas co-
munidades, tomando conta de Ouro 
Preto. O pessoal está gostando bas-
tante. Estamos muito felizes com o 
resultado, poder levar solidariedade, 
compaixão, carinho, diversão com 
segurança para os que precisam de 
um pouquinho de esperança e amor, 
que é o que a gente faz, tudo com 
amor”.

Artistas locais e 
atrações cariocas

Na última edição (21), o evento 
contou com a participação do grupo 
de pagode ouropretano “Pagode do 
Biel” e convidados, como Caio no 
Samba, Denis Pires e Léo Evaristo. 
Além disso, Dj Taylor e o grupo de 
Pagode “Pra Valer” vieram direta-
mente do Rio de Janeiro para abri-
lhantar e animar ainda mais a festa e 
o público que esteve presente.

RAQUEL BARAKAT

Evento contou com grande adesão e diversas 
atrações locais e do Rio de Janeiro

Organização Samba do Bem
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Jovens de Ouro 2.0 forma 
mais 140 jovens ouro-pretanos

15

NÍZEA COELHO

OURO PRETO

Petterson Brusch

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica
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UFOP suspende calendários acadêmicos devido à greve 
e mantém atividades remotas LUCAS PORFÍRIO

Nesta terça-feira (23), o Conselho Universitário da Universidade Fe-
deral de Ouro Preto (UFOP) deliberou pela suspensão dos calendários 
acadêmicos da graduação presencial, extensão e cultura, em decorrência 

da greve dos docentes e servidores técnico-administrativos. A medida, 
que é retroativa e começa a valer do dia 15 de abril, data de início da 
paralisação dos professores da instituição, foi tomada durante a reunião 
ordinária do Cuni. Durante a sessão do Conselho, os membros optaram 
por manter os calendários da Pró-Reitoria de Pesquisa, Pós-Graduação e 
Inovação (PROPI), bem como o da graduação a distância. Desse modo, a 
medida garantirá a continuidade das atividades nessas áreas, minimizando 
o impacto da paralisação sobre esses segmentos da universidade. 

Assinada a homologação 
para novos procuradores 
do Município

Fundação Aleijadinho inaugura centro 
educacional em parceria com a Samarco

Nova versão do programa já formou 255 jovens desde o retorno em 2022

A Prefeitura de Ouro Preto 
realizou no último sábado, 20 de 
abril, a formatura da segunda tur-
ma do Programa Jovens de Ouro 
2.0. Cento e quarenta jovens rece-
beram o certificado de participação 
no Programa e agora estão mais 
capacitados para serem inseridos 
no mercado de trabalho.

A formatura acontece exata-
mente dois anos após a sanção da 
lei municipal 1.272, de 20 de abril 
de 2022, que retornou com o pro-
grama ao município. A formatura 
da primeira turma aconteceu em 
junho do ano passado, quando se 
formaram 115 jovens.

O Programa Jovens de Ouro 
2.0 é uma política pública muni-
cipal que retornou à ativa com o 
objetivo de capacitar jovens entre 

14 e 24 anos e prepará-los para o 
mercado de trabalho, através de 
capacitações oferecidas por uma 
equipe multidisciplinar. Além da 
formação cidadã, os jovens tive-

ram acesso à capacitação técnico 
profissional, visitas técnicas, pales-
tras e eventos temáticos relaciona-
dos ao mercado de trabalho, cida-
dania e desenvolvimento pessoal.

Todos os cargos do Concurso Público 
de 2022 agora estão homologados

Texto: VANÊNCIA MAGELA / Revisão: VICTOR STUTZ

Um importante momento de estruturação dos Recursos Huma-
nos da Prefeitura foi realizado hoje, 23 de abril, a partir da homo-
logação do concurso público de 2022 para o cargo de Procurador 
Municipal de Ouro Preto.

Suspenso devido a uma discussão judicial, agora resolvida, a as-
sinatura veio validar as etapas realizadas pelo concurso e providen-
ciar a convocação dos aprovados para as vagas disponíveis.

O prefeito Angelo Oswaldo destaca a importância da função de 
um procurador dentro do Município e a sua representatividade para 
a sociedade: “A gente busca sempre fortalecer a procuradoria do 
Município, porque é uma organização muito importante. É hoje um 
dos núcleos que tem que estar em melhor articulação com todo o 
complexo da administração, e promover grande apoio para o nosso 
desenvolvimento social, econômico, cultural e político”.

Diogo Ribeiro, procurador-geral do Município, considerou a dis-
cussão judicial como uma oportunidade de melhor entendimento 
sobre a homologação dos resultados, e declarou estar bastante con-
fiante com os novos colegas na procuradoria. A vice Regina Braga 
parabenizou a todos e disse estar certa da expertise e competência 
dos novos procuradores que serão empossados. Também compu-
seram a mesa de assinatura Leila Medeiros (gestora de Recursos 
Humanos) e Gever Chagas (secretário de Fazenda), e participaram 
do evento gestores, servidores e os aprovados no concurso.

Neno Vianna

A Samarco firmou parceria com 
a Fundação Antônio Francisco Lis-
boa - O Aleijadinho - para constru-
ção de um centro educacional com 
duas salas de aula, uma sala de reu-
nião e de coordenação, secretaria, 
biblioteca, laboratórios, banheiros, 
além do espaço de vivência que se-
rão utilizados para abrigar cursos 
profissionalizantes gratuitos para os 
moradores de Ouro Preto, em Minas 
Gerais.

Todos os espaços foram cons-
truídos a partir de um projeto inclusi-
vo, pautado pela acessibilidade, que 
funcionarão na sede da fundação. A 
inauguração ocorreu ontem, 24 de 
abril, com a presença de diversos 
representantes do poder público, as-
sociações, estudantes do novo curso 
e outras instituições.

Com o objetivo de contribuir 
para a diversificação e o desenvol-
vimento sustentável da economia lo-
cal, o primeiro curso ofertado é o de 
Técnico em Cuidados de Idosos. As 
36 vagas já estão preenchidas pela 
comunidade.

Aos 45 anos, Adriana de Jesus 
Ancelmo é uma das estudantes ma-
triculadas no curso. Moradora do 
bairro Alto da Cruz, ela atualmente 
trabalha como auxiliar de limpeza, 
mas espera melhorar de vida com a 
nova qualificação.

" Espero aprender, crescer para 
ajudar a família e melhorar na pro-
fissão. Estou realizando um sonho. 
Sou grata pela oportunidade”.

A partir de estudos de demanda 
e empregabilidade, o curso é plane-
jado para credenciar os estudantes 
no ingresso ao mercado de trabalho, 

conforme explica Guilherme Louza-
da, especialista em Relações Institu-
cionais da Samarco.

“A iniciativa da Fundação Alei-
jadinho em promover qualificações 
que faltam na região e que possuem 
demanda é uma forma de contribuir 
para a diversificação da economia 
local. Estamos muito felizes com 
isso porque está em acordo com o 
empenho da Samarco para que essa 
diversificação aumente, fomentando 
outros setores da economia além da 
Mineração".

Com duração de 18 meses, o 
curso iniciado em março, é dividido 
em três semestres, totalizando 1.200 
horas/300 dias. São 17 disciplinas 
com cargas horárias variadas e me-
todologia dinâmica e que acontecem 
nos turnos tarde e noite, visando su-
prir a demanda social.

An
e 

So
uz
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Após quase 7 Anos, policial acusado de matar o jovem 
Igor Mendes vai a júri em Ouro Preto

Igor trabalhava como jardineiro para ajudar a mãe e era muito querido no bairro onde morava, Morro Santana

LUCAS PORFÍRIO

Seis anos e sete meses. Esse 
é o tempo que a família do ou-
ro-pretano Igor Arcanjo Mendes 
pede por justiça. No dia 15 de se-
tembro de 2017, Igor, que tinha 
apenas 20 anos, foi morto por 
um tenente da Polícia Militar du-
rante uma abordagem. O jovem 
estava a caminho de um show da 
banda “Racionais”, quando foi 
baleado na cabeça. Na ocasião, 
a polícia alegou que foi legítima 
defesa, pois a vítima teria feito 
um movimento brusco no mo-
mento em que recebeu ordem 
de descer do carro e o policial 
entendeu que ele iria sacar uma 
arma de fogo.

Agora, o caso ganha mais 
um desdobramento. No dia 14 de 
maio, às 12h, no Fórum de Ouro 
Preto, o militar acusado de ma-
tar o rapaz vai a júri. “Apesar da 
longa espera, significa uma vitó-
ria. Não só para a minha família, 
mas para as centenas de pessoas 
que nos apoiaram, nos acompa-
nharam nas manifestações, atos 
e todos os movimentos em bus-
ca de justiça”, contou Nayara 
Mendes, irmã de Igor, ao Jornal 
O Liberal.

Mesmo com uma possível 

condenação, a família de Igor re-
lata que nada substitui a ausência 
do rapaz que era filho e irmão. 
“A dor da perda, as lembranças 
de um crime tão cruel nunca se-
rão apagadas. Mas esse crime 
não pode ficar impune. Nada vai 
mudar a dor de ter perdido meu 
filho. Mas a condenação desse 
assassino vai mostrar que a nos-
sa luta não foi em vão”, relatou 
Tânia Arcanjo, a mãe de Igor.

A ação é movida pelo Minis-
tério Público de Minas Gerais 
(MPMG). Também em entre-
vista ao Jornal O Liberal, o ad-
vogado Yuri Assunção, que atua 
como assistente de acusação do 
MPMG, afirmou que a acusa-
ção irá demonstrar aos jurados a 
prova da autoria do acusado em 
relação ao crime de homicídio 
qualificado, uma vez que o ho-
micídio foi praticado mediante 
recurso que impossibilitou a de-
fesa da vítima.

“Não existem elementos nos 
autos que corroborem com a tese 
defensiva, visto que a vítima não 
realizou nenhuma ação que le-
vasse ao policial acreditar ‘estar 
em estado de legítima defesa’. 
O militar assume o risco de ma-

tar no momento em que produz 
um disparo de fuzil para dentro 
do veículo, em direção ao crânio 
de Igor Mendes, ocupado por 
outras cinco pessoas”, afirmou 
Assunção.

Diante dos argumentos da 
acusação, a família de Igor Men-
des espera que o policial militar 
seja condenado. “Esperamos 
e queremos muito que ele seja 
condenado e pague pelo que 
fez. Sabemos que o fato dele ir a 
júri não garante a condenação. E 

nosso maior medo é que ele seja 
inocentado, mesmo diante de to-
das as provas e testemunhos dos 
amigos que estavam no carro”, 
disse a irmã da vítima.

O Liberal também entrou 
em contato com Alexandre Mar-
ques De Miranda, advogado de 
defesa do policial militar acusa-
do de matar Igor. Ele informou 
que “a defesa do tenente, con-
siderando a designação da data 
de Julgamento no Júri de Ouro 
Preto, o momento oportuno de 
demonstrar que a lamentável e 

trágica morte de Igor Arcanjo 
Mendes, ocorreu por um soma-
tório de fatos e circunstâncias, 
que se afastam por completo da 
vontade do tenente”.

A família de Igor Mendes 
pede o apoio e a presença da po-
pulação durante o júri. “Gostaria 
de pedir novamente o apoio da 
população, compartilhando as 
postagens do instagram @justi-
caigormendes e com a presença 
no dia do julgamento, que será 
no dia 14 de maio, às 12h”, fina-
liza Nayara. 


